

Une association d'information citoyenne autour du littoral



Parmi ses diverses activités, l'association Terra Viv'u organise des sorties sur le littoral. Comme ici en forêt de Pinia.

/ PHOTO GABRIELLE HOYON

Son nom ? Terra Viv'u -pays littoral. Ne vous y trompez surtout pas, il n'y a là ni faute de frappe, ni orthographe nustrale défaillant. Juste la volonté de mêler, dans le nom de l'association, la langue corse et le provençal.

Normal, elle est née du lien entre les deux rives et d'une volonté commune : sensibiliser le public aux problématiques des espaces littoraux. Ou plutôt de mettre les habitants de ces espaces au cœur d'un dispositif citoyen.

Si le siège social de l'association, née en octobre 2016, est dans le Centre Corse, c'est bien sur la Plaine orientale que l'antenne insulaire a mis le cap. Là qu'elle a organi-

sé ses premiers événements. Là qu'elle entend développer son activité, en s'inscrivant notamment dans la démarche d'écotourisme portée par les intercos du Fium'Orbu-Castellu et de l'Oriente. Là encore qu'elle programmera sa prochaine session de formation. Terra Viv'u n'est pas à proprement parler une énième association de défense de l'environnement même si la question est au cœur de ses préoccupations.

Il s'agit plutôt d'une structure d'intérêt collectif qui mêle l'étude, la formation, l'information et la pratique d'activités de pleine nature. "En fait, nous nous sommes aperçus que les riverains des

pays littoraux sont la plupart du temps tenus à l'écart de ce qui s'y passe. Nous avons donc décidé de centrer notre action sur la vie dans ces territoires, en Corse et en Provence", résume Marion Couture, représentante de Terra Viv'u dans l'île.

Une étude en cours

Basée sur un questionnaire, une étude est en cours sur les deux pôles. Elle vise à recueillir l'opinion des riverains sur des sujets ayant trait à leur cadre de vie, à l'environnement, au tourisme.

Des sujets sur lesquels il est important de connaître le sentiment des principaux intéressés : ceux qui vivent dans ces territoires. "Notre objectif est ensuite de publier un ouvrage de vulgarisation scientifique, développe Marion Couture, elle-même titulaire d'un master environnement. Nous organisons aussi, toujours dans le but de placer le citoyen au cœur du dispositif, des formations open data, qui expliquent où et comment on peut trouver des données publiques en ligne."

Une quinzaine de personnes ont déjà été formées. S'il s'agit plutôt pour l'instant de jeunes à profil scienti-

fique, Terra Viv'u organisera prochainement un atelier tout public sur ce thème. Dernier volet de l'activité de l'association : les sorties sur les espaces littoraux.

Plusieurs randos ont déjà été proposées, en forêt de Pinia et autour de l'étang Del sale notamment. Là, Marion Couture coiffe sa deuxième casquette, celle d'accompagnatrice. "Nous sommes affiliés à la fédération Sport pour tous. Il n'y a aucune notion de performance, de compétition. Nous proposons une activité rando ou marche nordique, accompagnée d'une information sur l'environnement", détaille la jeune femme.

Ces sorties se déroulent une fois par mois sur une demi-journée ou une journée. Elles visent à développer le réseau citoyen en privilégiant la mixité sociale et générationnelle. "Lors de ces randos, très accessibles, nous pouvons aborder des sujets aussi variés que la formation des plages, l'écosystème des étangs ou le fonctionnement des stations de pompage de l'eau, explique Marion Couture. Toujours dans la même démarche d'information et d'échanges de connaissances." **I.V.**

Des partenariats et un réseau de diffusion

Terra Viv'u travaille déjà avec plusieurs autres associations. Beaucoup se trouvent en Provence, mais l'association, en phase de développement, envisage d'étendre ses activités en Corse. L'idée est de créer, via des initiatives communes, un réseau d'aide, d'information et de diffusion d'informations. Dans l'île, c'est avec l'association I Sbuleca Mare, basée en Balagne, que la collaboration a déjà commencé.

Plus d'infos sur <https://www.terravivu.fr>